

CORONAVIRUS EN LA ARAUCANÍA

Carabinero queda herido a bala tras incidentes en cercanías del fundo Ufro

VIOLENCIA. Sujetos dispararon contra una patrulla de Control de Orden Público cerca del puente Makewe-Pelales. Un funcionario policial resultó lesionado.

El Austral
cronica@australtemuco.cl

Un funcionario de Carabineros resultó con una herida a bala en medio de un procedimiento policial ocurrido en horas del mediodía de ayer en el sector Maquehue-Pelales, justo en el límite de las comunas de Padre Las Casas y Freire.

De acuerdo a la información entregada por Carabineros, el hecho se registró pasadas las 12.30 horas de ayer, en circunstancias en que personal de la Zona Control Orden Público (COP, ex Fuerzas Especiales) efectuaba labores de despeje de caminos bloqueados por barricadas, en los alrededores de fundos que están siendo reclamados por comunidades mapuches.

Según la información entregada por fuentes policiales, una vez que personal de Carabineros ya había apagado las barricadas incendiarias y ya había despejado los caminos bloqueados, un número indeterminado de sujetos desconocidos abrió fuego contra los vehículos policiales que ya se retiraban por un camino público secundario.

A bordo de una de esas patrullas que recibieron disparos iba el sargento segundo Daniel Churque Jaramillo, de dotación de la Primera Comisaría COP de Temuco, quien sufrió un impacto balístico que le atravesó el muslo de su pierna derecha.

Al advertir la situación, los carabineros comunicaron lo que ocurría por vía radial y se pidió ayuda al Samu. De inmediato, los efectivos comenza-

“Atacar a Carabineros es atacar al corazón de Chile. Condenamos enérgicamente este ataque artero contra personal policial”.

Victor Manoli,
delegado presidencial

ron la evacuación del lesionado, informando que lo llevarían hasta el cruce de La Cautera, en Metreco. Hasta allí se despachó una ambulancia avanzada del Samu que fue a encontrar al funcionario herido. Acto seguido, varias patrullas policiales escoltaron y abrieron paso a la ambulancia que llegó, entonces, con el efectivo herido hasta el Hospital Regional Hernán Henríquez Aravena de Temuco.

El funcionario fue estabilizado y quedó internado en el Hospital Regional, fuera de riesgo vital, en observación.

EN INVESTIGACIÓN

En horas de la tarde de ayer se dio a conocer que la Fiscalía encargó que el caso sea investigado por la Sección Investigativa OS-9 de Carabineros, junto al Laboratorio de Criminalística (Labocar) de la misma institución.

Así también, trascendió que durante la mañana de ayer hubo incidentes en las in-



EL SUBOFICIAL DANIEL CHURQUE JARAMILLO RECIBIÓ UNA HERIDA DE PROYECTIL ÚNICO EN EL MUSLO DERECHO.

Gobierno condena nuevo ataque armado

La Fiscalía encargó que este nuevo ataque armado contra Carabineros sea investigado por la Sección Investigativa OS-9 de Carabineros, y el Laboratorio de Criminalística (Labocar) de la misma institución policial. Desde el Gobierno, el delegado presidencial en La Araucanía, calificó el hecho como un “ataque artero” y llamó a una condena transversal para los agresores. “Todos los sectores políticos y la comunidad en general debe condenar estos hechos violentos. Atacar a Carabineros es atacar el corazón de Chile”, insistió el delegado presidencial en La Araucanía, Víctor Manoli.

mediaciones del Campo Experimental Maquehue de la Universidad de La Frontera (Ufro), predio de 250 hectáreas con fines científicos-académicos que está siendo recla-

mado desde mediados del mes de julio por comunidades mapuches del Lof Trapillhue, desde donde incluso han emplazado a la Ufro a abandonar el recinto.

GOBIERNO Y ALTO MANDO

Hasta el Hospital Regional llegó el delegado presidencial en La Araucanía, Víctor Manoli, quien expresó que “atacar a Carabineros es atacar al corazón de Chile. Esto no es reivindicación, aquí hay un abuso del uso de armas de fuego por parte de terroristas”.

También, en el centro asistencial, emitió declaraciones el general Carlos González, jefe de la Zona Control Orden Público e Intervención, quien informó que la bala “traspasó la superficie semiblandada de un vehículo de transporte de personal que estaba trabajando en el lugar”.

Corparaucanía
Araucanía Con Todos
14 SEPT 2021

Hoy se realiza encuentro online “Araucanía con Todos”

Corparaucanía realizará hoy martes 14, a partir de las 09.30 horas, el encuentro online abierto a todo espectador “Araucanía con Todos”, donde se abordará cómo prosperar en una conversación o diálogo regional inclusivo, permanente y de largo plazo.

Estarán Isolde Reuque, dirigente mapuche; Lorenzo Dubois, empresario; Andrés Antivil, presidente de la Fundación Empresas i, y Jorge Retamal, consultor, quienes analizarán cómo abordar el desafío de promover la unidad y empoderar la región desde todos los sectores, con la participación de Felipe Bozzo, profesor de Liderazgo, en el rol de moderador.

Esta nueva transmisión, parte de los Encuentros Online Corparaucanía 2021, se emitirá desde Corparaucanía.cl, Soytemuco.cl y Uatv.cl, y la audiencia podrá enviar comentarios o preguntas a través de las redes sociales de Corparaucanía: canal de Youtube, Twitter y Facebook. ☞



Dideco y Didel realizan exitosa feria en la Plaza de Loncoche

En la Plaza de Loncoche se dieron cita emprendedores locales tanto del sector rural como urbano para una feria de emprendedores y estuvieron presentes en una feria paralela de difusión social donde participaron las oficinas de asistencia social, registro social de hogares, infancia y juventud, personas mayores y contó con la presencia de Junaeb junto a Desarrollo Social y Familia.

Más de 300 personas visitaron la feria desplegada en la Plaza de Loncoche, quienes además pudieron adquirir productos de emprendedores locales y realizaron trámites en el mismo recinto con las oficinas sociales disponibles.

A través del compromiso adquirido por el alcalde Alexis Pineda se trabaja para apoyar a emprendedores y llevar los servicios a los vecinos.

Ya se están agendando nuevas fechas para Loncoche, La Paz y Huiscaipi. ☞

Más de 2.800 personas postularon a curso de mapuzugun realizado por Conadi

ONLINE Y GRATUITO. Iniciativa apunta a niños y adultos jóvenes entre los 12 y los 29 años de La Araucanía.

Precedido por un alto número de personas interesadas en participar, la Conadi inició el curso online de mapuzugun en los niveles básico, intermedio y avanzado para niños y adultos jóvenes entre los 12 y los 29 años de la Región de La Araucanía.

Con una reunión virtual a la que asistieron los postulantes seleccionados a los 500 cupos disponibles, comenzó esta ini-

ciativa que busca recuperar y revitalizar el uso de la lengua originaria mapuche en las nuevas generaciones a través de una capacitación no presencial con apoyo de material escrito, videoconferencias, foros, diccionarios, bibliotecas virtuales y la aplicación de pruebas que permitirán a los estudiantes conocer y aprender el uso de la lengua.

A la convocatoria a este curso

gratuito, que se realizó a través de la página www.conadi.gov.cl, se presentaron más de 2.800 postulaciones tanto de la Región como de otras zonas del país y el extranjero, lo que a juicio de las autoridades de Conadi marca un precedente en la participación a estas instancias de aprendizaje.

El curso tiene una duración de tres meses, finalizando el próximo 30 de noviembre. ☞



LA CONVOCATORIA SE REALIZÓ DE MANERA ONLINE.